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MANDATO 2023/2027 

 

ACTA Nº 2 

 

ACTA DE LA AUDIENCIA PÚBLICA DE CIUDAD CELEBRADA EL DÍA 15 DE 

NOVIEMBRE DE DOS MIL VEINTITRÉS. 
       

 - - - o o o O O o o o - - - 

 

En la Ciudad de Sagunto, a día 15 de noviembre de dos mil veintitrés, siendo las 

19 horas y 10 minutos en el salón de actos del Centro Cívico sito en el Puerto de Sagunto, 

se celebra Audiencia Pública de Ciudad, bajo la presidencia del Sr. Alcalde-Presidente Sr. 

Dario Moreno Lerga, con la asistencia de los siguientes Concejales y Concejalas: 

 

Sr. Javier Raro Gualda 

Sr. Antonio Iborra Torres 

Sra. Ana Mª Quesada Arias 

Sra. María Rubio Marcos 

Sr. Javier Timón Saura 

Sra. Patricia Sánchez Mínguez 

Sr. Roberto Rovira Puente 

 

Actuando como Secretaria-Delegada, Dª Amparo Izquierdo Ramos, actuando por 

designación de la Alcaldía (Resolución nº 8770 de fecha 13 de noviembre de 2023) en 

virtud del artículo 37 de la vigente Carta de Participación Ciudadana. 

 

Todo ello, al objeto de tratar el único asunto incluido en el orden del día. 

 

ÚNICO PRESENTACIÓN PROYECTO DE PRESUPUESTOS 

MUNICIPALES 2024. 

 

Interviene el Sr. Alcalde dando la bienvenida a las personas presentes con el fin 

de asistir a la Audiencia Pública de presentación de los presupuestos para el año 2024. 

Según el ROM, para la aprobación de una norma que consideran fundamental, como son 

los presupuestos de 2024, se requiere que haya una participación ciudadana. Esa 

participación, de alguna forma, ya se hace por parte de los departamentos a través de las 

conversaciones que se van teniendo con los diferentes clubes, con asociaciones, y también 

se escucha a la parte técnica de cada departamento que tienen sus propias estrategias de 

cómo avanzar en los siguientes años. Con todas esas informaciones que se van 

adquiriendo se configuran los presupuestos. Independientemente de ello, en el tramo final 

de aprobación, por parte del ROM se establece que haya una Audiencia Pública en la que 

se explique la propuesta que existe y su contenido para que la ciudadanía lo pueda conocer 

y de paso también, se puedan establecer cosas que a lo mejor no se han previsto, o cosas 

que no aparezcan en el presupuesto pero que no quiere decir que no formen parte de la 

estrategia del Ayuntamiento. 

Se trata de presupuestos de eficiencia y de contención, de intentar, como mínimo, 

prestar los mismos servicios incluso mejorarlos, pero que no sea simplemente poner más 

dinero encima de la mesa, sino hacer una evaluación por parte del Ayuntamiento de cómo 

se gasta y cómo llegar más lejos con la misma cantidad de dinero. Hay ámbitos donde es 



2 
 

imprescindible aumentar el presupuesto, como se verá, y otros donde se ha intentado hacer 

un esfuerzo de contención. Ello además en un entorno donde todavía se sufre inflación y 

ello condiciona a que determinadas partidas van a tener que subir y que particularmente, 

en el ámbito de personal, hay un mínimo que siempre hay que cumplir debido a que el 

Ayuntamiento tiene que seguir las directrices de la Administración General del Estado. 

Por eso hay ámbitos donde no tienen tanto margen y son condicionantes a la hora de 

configurar los presupuestos.  

Va a explicar unos presupuestos que en total rondan los 98 millones de euros. No 

todo ese dinero viene de recursos propios, sino que el Ayuntamiento ha ido 

perfeccionando y mejorando su capacidad de captación de inversiones y subvenciones de 

otras Administraciones, tanto Unión Europea, Administración General del Estado... Así 

que hay parte del presupuesto que son subvenciones, o bien que ya se han concedido o 

bien que se esperan conseguir.  

El dinero del presupuesto se va a invertir aplicando la coherencia y la contención, 

de forma que se intente llegar a los ámbitos correspondientes y todo ello se traduce en tres 

grandes ámbitos como son el Bienestar Social, la Promoción de la Ciudad y la 

Sostenibilidad Ambiental.  

En primer lugar, en cuanto al BIENESTAR SOCIAL, es uno de los capítulos que 

para ellos tiene más peso y que creen que tienen que seguir apostando por él. Y aunque la 

ciudad está creciendo y se vive un momento económico más positivo que en otras 

ciudades, creen que tienen que asegurarse de que nadie se quede atrás. Para asegurar eso 

hay una parte importante como es el Departamento de Servicios Sociales y el de Mayores 

y por ello cuentan con un incremento de un 9%, es decir, de más de 6,6 millones de euros. 

Alguno de los servicios que se ha visto beneficiado, también porque en ese espíritu de 

eficiencia el Ayuntamiento intenta sacar el máximo partido a las opciones que tiene 

encima de la mesa, es, por ejemplo, en el caso de servicios sociales, el Contrato Programa 

por parte de la Generalitat y ahí han contado con un margen de mejora para captar más 

inversión en el Servicio de Atención Domiciliaria que es un servicio que ha ido creciendo 

al contar con una población más envejecida.  

En este mismo sentido también está el Departamento de Igualdad que, aunque es 

cierto que se ha mejorado mucho en la última legislatura con la captación de subvenciones 

y que el presupuesto del año pasado ya se vio incrementado gracias a esas líneas de 

subvenciones, con mucho peso, en este sentido, la Administración General del Estado con 

el Ministerio de Igualdad, eso no ha quitado para que consideren que tienen que seguir 

siendo una línea por la que apostar con un incremento, aunque moderado, del 3%. Y en 

esta línea, con una pequeña partida, ya que sólo cuenta con 12.000€ de presupuesto, la 

Concejalía de LGTBIQplus con el fin de tener más visibilidad y una línea política más 

diferenciada y empezar a contar con proyectos propios. Es por eso que se ha establecido 

ya esa cantidad en el presupuesto para llevar a cabo actividades en esta línea. 

En cuanto al Departamento de Sanidad, indica que es el departamento que también 

se encarga del ámbito de Bienestar Animal, es un departamento que ha crecido un 23% 

con respecto el año pasado, llegando a superar los 800.000€. Este incremento es una 

necesidad consecuencia de la Ley de Bienestar Animal aprobada y que implica unas 

obligaciones a asumir por los Ayuntamientos ya que la ley no puede quedarse en papel 

mojado, sino que tiene que venir acompañada de un incremento presupuestario. Insiste 

aquí en una crítica que hace el Ayuntamiento y también la Federación Valenciana de 

Municipios y Provincias, porque a pesar de que comparten el espíritu de la ley, entienden 

que se deberían prever también líneas de financiación para poder ofrecer los servicios que 

exige la ley. Si tanto a nivel autonómico y estatal se han aprobado leyes para ampliar los 

derechos de los animales, también se debería haber previsto una línea de financiación para 
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que los Ayuntamientos puedan contar con recursos para hacer frente a las exigencias de 

las leyes.  

En cuanto a cementerios se está llegando a un límite en cuanto a espacios 

disponibles para ubicar los nichos, además hay también actuaciones pendientes en ambos 

cementerios. Precisamente por este motivo, el presupuesto de cementerios se ha 

incrementado en más de un 60%, pero no es la parte de gastos, sino que es la parte de 

inversiones, por ejemplo, la parte de construcción de nichos con 600.000€ y actuaciones 

pendientes con 100.000€. 

En relación a la Seguridad, es una partida que ha crecido también un 18%. En la 

legislatura anterior se habló de poner los cimientos para poder ampliar sustancialmente la 

plantilla de policía que estaba por debajo de las recomendaciones de la Generalitat 

Valenciana, había más de 80 agentes de policía, ahora hay entre 100-110 y acaban de 

aprobar 13 plazas más para llegar a los niveles que marca la Generalitat Valenciana, pero 

eso tiene que venir acompañado de más gasto en chalecos, en determinados elementos 

que son necesarios para la seguridad de la policía, también una mejora de la situación de 

sus seguros e inversiones en sus instalaciones. Y el resultado de toda esta apuesta de 

ampliación de la plantilla de la policía, implica que se lleve a cabo este aumento 

presupuestario. 

En materia de Educación, se aprecia una subida grande del 98% respecto al año 

2023, pero en realidad, se trata de una situación dubitativa, en el sentido de que ese 

incremento, en su práctica totalidad, va destinado a inversiones que, en principio, la 

Conselleria de Educación comunicó que sí que se iban a van a llevar a cabo. Esta es la 

noticia que el Ayuntamiento tenía, pero con el cambio político que se ha dado en la 

Conselleria, ha habido una revisión de los proyectos que ya estaban comprometidos y se 

ha publicado en prensa que todas esas inversiones ahora mismo se deben considerar 

paralizadas. Pero el Ayuntamiento no tiene comunicado oficial de esta noticia, sólo 

conocen la noticia por lo publicado en la prensa. Presupuestariamente esto no es un 

problema, ya que, si mañana la Conselleria comunicara que estas inversiones no se van a 

llevar a cabo definitivamente, el Ayuntamiento elimina la parte de ingresos 

correspondiente, la parte de transferencias que se van a hacer vinculadas al programa 

EDIFICANT y elimina la parte de inversiones previstas. Políticamente y socialmente sí 

que lo que es, porque todas estas inversiones no son caprichos, son inversiones que 

cuentan con el sentir unánime de la comunidad educativa y también de las fuerzas 

políticas de Sagunto y que son imprescindibles. Habla por ejemplo de la creación de aulas 

de 2 a 3 años para ampliar servicios públicos, también de algunos de los centros 

educativos que no son accesibles y en otros casos se trata de elementos de seguridad, 

como cambios del sistema eléctrico. Desde la Generalitat ya se trasladó que en caso de 

que se cambiara el sistema, es decir, que ya no fuera a través de EDIFICANT, 

encontrarían otra forma para llevar a cabo las inversiones. Preocupa especialmente el IES 

Eduardo Merello, que ya tenía una delegación de competencias en el Ayuntamiento y 

contaban con todo para empezar a trabajar y en este caso es en el que más incide la 

Conselleria, ya que estas inversiones se aprobaron en el periodo entre las elecciones y la 

entrada del nuevo equipo político. El Ayuntamiento para blindar esta inversión, una de 

las medidas que hicieron al comenzar esta legislatura fue votar la aceptación de la 

delegación de competencias para asegurar que contaba con la unanimidad de todos los 

partidos. El Ayuntamiento hasta el momento sólo conoce las noticias de prensa y no ha 

recibido ninguna comunicación y, por tanto, se sigue hacia adelante. Con Eduardo 

Merello van a seguir adelante, y con el resto, donde sí que se contaba con una primera 

aceptación, aunque falta la delegación de competencias seguirán peleando para que 

lleguen esas delegaciones de competencias. No obstante, en esa línea de coherencia, de 
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que el Ayuntamiento entiende que esas actuaciones se tienen que llevar a cabo y ya que 

existía un compromiso por parte de la Conselleria, las contemplan en el presupuesto, ya 

que de lo contrario parecería que el Ayuntamiento estaría asumiendo que esto no se va a 

llevar a cabo.  

También Deportes tiene un pequeño incremento con alguna de las inversiones 

pendientes y que los Clubes y la ciudadanía han solicitado como prioritarias. Tanto 

inversiones en instalaciones deportivas, como la adecuación del Pabellón José Veral, o 

las inversiones en las piscinas de Almudáfer y la Casa de la Juventud. 

En Cultura, el importe del presupuesto supera el millón de euros y destaca que dan 

solución a lo que venía siendo una reivindicación por parte de la Unión Musical Porteña 

y la Sociedad Musical Lira Saguntina que se arrastraba desde 2018 y 2019. Se han 

buscado varias formas jurídicas para darle solución y estas dos asociaciones musicales 

deben contar con apoyo público por su labor de enseñanza en el nivel básico a cientos de 

alumnos y por tanto debe de haber una colaboración por parte del Ayuntamiento. Esto 

que se ha venido solucionando con contratos menores, con contratos artísticos, porque al 

cambiar la ley se impedía usar la vía que se venía usando antes de 2018, ahora ya se han 

establecido unos convenios y son de un importe de 50.000€ para cada asociación. 

En cuanto a la PROMOCIÓN DE LA CIUDAD, la idea es apostar por políticas 

activas, obviamente saben que los titulares acaparan temas de ámbito industrial, pero el 

principal cambio presupuestario ha venido de la mano de Turismo. En este ámbito, se 

superan los 2 millones de euros con un incremento del 77% con respecto 2023. Se trata 

de subidas y bajadas, pero en positivo. En dos años se bajará mucho el presupuesto del 

Departamento de Turismo porque se quedarán con los recursos base, porque aquí se ha 

conseguido captar una subvención a través del Plan de Sostenibilidad Turística por la vía 

del Ministerio de Turismo y Fondos Europeos que supone que el año que viene se cuente 

con una entrada de 1,3 millones de euros. Actuaciones que incluyen un poco de todo, 

digitalización, actuaciones en senderos y zonas forestales para dar un valor añadido a todo 

aquello con lo que ya cuenta la ciudad, y también actuaciones en el Grau Vell. Y en esta 

línea también fuera de la subvención de turismo, pero con fondos del Ayuntamiento la 

adecuación del Alto Horno, el proyecto del Museo Industrial que la empresa que se ha 

seleccionado trabaja rápido y empezarán pronto con una participación sobretodo de las 

asociaciones de patrimonio industrial para asegurar que se trata un modelo de Museo 

Industrial que no solo responde a una visión de la Fundación del Patrimonio Industrial, 

sino también a una visión social o adecuaciones en construcciones Íbero Romanas que 

cuentan ya con una actuación que se hizo el año pasado y queda la otra mitad.  

En cuanto a la Promoción Económica y Empleo, siguen apostando por programas 

que han dado buen resultado. Aquí se tiene una situación similar al de la Conselleria de 

Educación. El Ayuntamiento en la legislatura anterior ha sido muy bueno en captar 

subvenciones y todos estos programas que han dado buenos resultados dependen de 

subvenciones ligadas al LABORA o ligadas a la Conselleria de Educación y Empleo y lo 

que se ha dibujado en el presupuesto de la Generalitat para el 2024 es una reducción de 

estas subvenciones entre un 30% y un 40%, parece que van a seguir los programas, pero 

con menos disponibilidad presupuestaria. Ello implicará que llegará menos dinero. Hay 

una parte de esas subvenciones que tiene que adelantar el Ayuntamiento, no obstante, se 

ha llegado a estos niveles en 2023 y quieren apostar por mantener los niveles en 2024. 

Puede que algunos de estos programas se queden por ejecutar si la Generalitat no concede 

las ayudas, pero, en principio, cuentan con las mismas subvenciones porque ayudan a 

contratar a personas que están en una situación laboral complicada. El Ayuntamiento 

quiere continuar por este tipo de apuestas.  
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En la misma línea, Comercio y Mercados es una parte imprescindible de lo que es 

la forma de fomentar la actividad y además se habla no sólo de un ámbito económico sino 

de un modelo de ciudad, de una ciudad viva, de una ciudad que genere empleo y por ello 

se está apostando por una movilidad sostenible. Se va a continuar trabajando en estas 

iniciativas como es la promoción del comercio local con 95.000€, ayudas directas al 

consumo con 50.000€, programas que han demostrado que son útiles y van a continuar 

potenciando. 

En agricultura con el Consell Agrari tienen un presupuesto de más de 2 millones 

de euros y se ha incrementado porque quieren seguir apostando por el sector agrícola y 

más ahora que se va a perder parte del suelo agrícola con Parc Sagunt II, de forma que 

parte de esa actividad que se va a perder, se pueda reinstalar en zonas que a día de hoy se 

están quedando abandonadas. Se trata de intentar concentrar esfuerzos y asegurar que no 

se pierde potencial agrícola.  

Ligado con la agricultura, pasa hablar sobre la SOSTENIBILIDAD AMBIENTAL 

donde la principal novedad viene del ámbito energético. El Departamento de Medio 

Ambiente incrementa su presupuesto en más de un 111% respecto 2023. La semana 

pasada estuvo el Director General del IDAE, que es el Instituto del Ministerio de 

Transición Ecológica que se encarga de potenciar las energías renovables. Vino por una 

cuestión industrial y fue una visita interesante. El Ayuntamiento tiene que dar ejemplo y 

por ello el IDEA ha puesto a disposición del Ayuntamiento un préstamo de algo más de 

un millón y medio de euros con unas condiciones públicas muy favorables y el 

Ayuntamiento ha decidido acogerse a esta ayuda porque con esta inversión mejoran 

mucho la eficiencia energética de forma que iluminan más y mejor con menor consumo. 

Es una cuestión que reclamaban desde el ámbito comercial y algunas zonas de la ciudad 

y gracias a este préstamo se va a poder llevar a cabo en todo el municipio. Además, el 

Departamento de Medio Ambiente ha hecho los cálculos y este préstamo es muy 

beneficioso porque con el ahorro energético que se va a obtener gracias a la inversión se 

llegará a pagar el préstamo prácticamente. A parte de ello, siguen apostando también por 

instalaciones fotovoltaicas en los propios edificios del ayuntamiento.  

La SAG con 16 millones de euros, sigue contando con un incremento en su 

presupuesto con un esfuerzo de eficiencia que se sigue haciendo por parte de la empresa 

pública, aunque son conscientes que sigue habiendo ámbitos donde mejorar. Se está 

llevando una inversión tecnológica para tener claro por qué zona se está pasando o no, 

qué vehículos están pasando por las diferentes zonas para poder cuantificarlo todo y en 

esa línea van a apostar por la mayor eficiencia entendiendo que todavía no se ha llegado 

al nivel que se quiere.  

Con esto insiste que se trata de unos presupuestos de recuperación, de resiliencia 

y por tanto con un fuerte componente social. Finaliza su exposición y se abre un turno de 

preguntas.  

Toma la palabra en primer lugar un ciudadano, pregunta si lo referente a personal 

está reflejado en el presupuesto. 

El Sr. Alcalde responde que el presupuesto va más allá en profundidad de lo que 

se ha mostrado aquí, se ha mostrado sólo lo que más puede tener interés y preocupación 

para la ciudadanía. En el ámbito de personal cuando llegaron en el año 2019 se 

encontraron una sorpresa presupuestariamente negativa, porque a finales del año 2019 se 

había llegado a un compromiso para incorporar la carrera profesional con los sindicatos. 

La carrera profesional es una herramienta que se puso a disposición de los trabajadores y 

trabajadoras para que, si se cumplía lo que se entendía un desarrollo profesional y una 

eficiencia en el puesto de trabajo, se dieran complementos salariales extra. Esos 

complementos salariales son un complemento de recursos humanos interesante, pero llegó 
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a suponer un incremento presupuestario de hasta 3 millones de euros y durante la 

legislatura anterior se ha tenido que afrontar esta partida. Después de ese esfuerzo extra 

por ese complemento salarial, ahora ya toca contención salarial en ese gasto en recursos 

humanos. Así que mientras que ha habido años que el capítulo de personal ha subido hasta 

un millón de euros, este año se ha previsto de forma estricta sólo el incremento obligatorio 

que hay que asumir y ese importe está establecido en unos 400.000€ y el importe total de 

recursos humanos sigue estable en el número que venía estando anclado que es alrededor 

del 35% de los recursos.  

Es el turno de otro ciudadano. Pregunta si el nivel de endeudamiento está previsto 

que aumente en este año 2024. 

El Sr. Moreno indica que el nivel de endeudamiento más o menos se mantiene. Es 

cierto que depende de las condiciones presupuestarias en las que se encuentran. A pesar 

de mantener el nivel de endeudamiento el préstamo que han contratado este año va a tener 

un mayor importe de intereses. Eso, a futuros años habrá que tenerlo en cuenta y 

posiblemente merme la capacidad de endeudamiento. Pero se vienen pagando unos 5 

millones de euros aproximadamente de deuda pública todos los años y este año está 

previsto que sea también de unos 5 millones de euros.  

Pregunta el mismo señor que si en el Convenio que de forma reiterada se firma 

con las Federaciones de Peñas, va a contar con la misma cantidad y si es así, si se plantea 

el Ayuntamiento bajar el capítulo de alquiler de reses, animales… 

Manifiesta el Sr. Alcalde que los importes de todas las subvenciones se han 

mantenido. Ha habido algunas presiones de Asociaciones y Clubes que han pedido más 

dinero, pero en un momento que están intentando aprobar un presupuesto de contención 

y de esfuerzo han entendido que no tocaba tal subida para nadie. Y por eso se ha 

mantenido el nivel de subvención. Con respecto al Convenio de las Federaciones de 

Peñas, éstas y el Ayuntamiento siempre están abiertos al diálogo para incluir actividades 

que hasta ahora no estuviesen incluidas. La prioridad del Ayuntamiento es diversificar al 

máximo las actividades que se llevan a cabo y ello ha llevado a que los últimos años ha 

habido una reducción del importe que se destina a animales porque entienden que no toda 

la ciudadanía se siente identificada con este tipo de festejos y que las fiestas patronales 

deben tener una oferta para todo el mundo y van a seguir apostando por esa voluntad de 

ampliar al máximo el tipo de actividades que se lleven a cabo. Van a intentar abrir el 

abanico de actividades que se oferten y eso va a ser no sólo para el año que viene si no 

para los próximos años.  

Finaliza su intervención el ciudadano expresando su voluntad de que en el caso de 

que se tenga que rebajar la cantidad presupuestaria para la firma de dicho Convenio, se 

rebaje para la partida de alquiler de reses. 

Interviene ahora una ciudadana y manifiesta que es de su interés que se amplíe el 

presupuesto destinado a turismo, pues esta ciudad a nivel turístico no está suficientemente 

aprovechada y necesita ser potenciada. Viene mucha gente de fuera, pero todo el mundo 

que visita la ciudad coincide que es un pueblo maravilloso pero muy sucio. Y es cierto, 

ya que pasan días y días con las calles sucias, rincones llenos de cajas de cartón y los 

contenedores huelen mal porque no se limpian. Ahí es donde hay que invertir, primero 

por sanidad y otro por la imagen que da la ciudad que es pésima.  

Responde el Sr. Alcalde que está de acuerdo, pero esto va más allá del ámbito 

presupuestario. Dentro de las estrategias del Ayuntamiento, alguna de las cuestiones que 

ha comentado la señora son las mejoras que se están intentando llevar a cabo. En cuanto 

a contenedores de cartón llenos y cajas en el suelo habrá que ver si no se ha previsto la 

afluencia de comercios o si los mismos están haciendo un uso de los contenedores que no 

toca. Esto pasa, por ejemplo, en verano en la playa con los restaurantes. Este año, aunque 
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la situación no ha sido buena en el Paseo Marítimo ha sido mejor que en años anteriores 

porque se ha llegado a un acuerdo con la mayoría de los restaurantes para hacer recogida 

de residuos puerta a puerta y ello ha mejorado mucho el uso que se hace de los 

contenedores. Además, se ha detectado que las zonas donde tradicionalmente se han 

puesto contenedores, se han colocado donde se ha venido considerando que era necesario, 

pero no se hacía una inversión mínima de acondicionar el espacio para que no se mueva 

el contenedor y sobretodo acondicionar el pavimento para evitar que genere problemas de 

higiene y suciedad. Ahora se han hecho unas pruebas, lo que la SAG llama mini puntos 

limpios. Se trata de que en una zona donde van los contenedores, se adecenta y se cubre 

con una pintura plástica que no permite que pasen los líquidos y es mucho más fácil su 

limpieza y ello va a permitir tener el área más limpia. Se está haciendo esta prueba piloto 

con la voluntad de hacerlo donde hay contenedores. Y eso implica el estudio de dónde se 

quieren ubicar los contenedores por si hubiera que hacer alguna modificación. Y en ese 

proceso de revisión de todo, se quiere mejorar las condiciones dentro de lo posible. En 

esos procesos se está trabajando. Así pues, la solución al problema no debe ser castigar a 

la SAG con menos recursos, sino todo lo contrario, a partir de un presupuesto 

correspondiente se trata de hacer mejoras eficientes.  

Indica un ciudadano que sería interesante que la cantidad a invertir en limpieza se 

utilice para concienciar a la ciudadanía, para llevar a cabo campañas, ya que si hay un 

contenedor que está lleno no se debe echar la basura. Además, la SAG cuenta con un 

teléfono de avisos y si hay un contenedor lleno se puede llamar y en dos horas pasa el 

camión de la SAG y lo vacía.  

El Sr. Moreno manifiesta que es cierto que desde el Ayuntamiento se deben de 

buscar incentivos y animar a la gente a reciclar. Pero por primera vez hay una 

comunicación directa, a través de un grupo de trabajo entre la policía y la SAG, donde la 

SAG comunica explícitamente los puntos calientes donde se detectan comportamientos 

incívicos continuos a la policía y le piden que haga un seguimiento específico por la zona 

y traslade cuáles son los resultados de ese seguimiento con un informe de la policía que 

le traslada a la SAG y a partir de ahí ir van conociendo las problemáticas. En algunas 

cuestiones van a intentar ponerle las cosas más fáciles a la ciudadanía, como es la 

eliminación de los contenedores satélite, que son aquellos que durante el día no hay 

contenedor y sobre las 20 de la tarde, si es que no existe ninguna incidencia, se vuelve a 

habilitar el contenedor hasta las 6 o 7 de la mañana según el horario establecido. Esto trae 

problemas como es la rotura de los contenedores debido a su continua manipulación. Y 

volviendo a los comportamientos incívicos, aunque la normativa dice que a las 12 de la 

mañana no se puede tirar determinada basura en los contendores, hay ciudadanos que no 

respetan esta norma. Esto trae problemas de higiene y se está en vía de suprimir todos los 

contendores satélites para evitar precisamente esto.  

Toma la palabra otro ciudadano el cual indica que le ha llamado la atención el 

presupuesto destinado a centros de formación, concretamente para el IES Eduardo 

Merello. Y pregunta si se ha hecho un cálculo de cómo afectaría que la Generalitat 

Valenciana no atienda las demandas debido al cambio de Gobierno y si se ha hecho un 

plan de contingencia para el caso que se diera esta situación. 

El Sr. Alcalde responde que no, que no estaría mal hacer ese estudio. El anterior 

director de Formación Profesional, fue a ver el centro y vio en las condiciones en las que 

se encontraba ese Centro de Formación Profesional, y a pesar de ello, salen de ahí buenos 

profesionales. De dicha visita se dio prioridad máxima a estas obras. Esta ciudad tiene dos 

centros integrados de Formación Profesional, uno es el Jorge Juan, que no es que esté en 

perfecto estado, pero está mejor y ha podido crecer en espacios y calidad educativa, y el 

otro el de Eduardo Merello que no puede crecer porque las instalaciones que tienen no 
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son aptas para llevar allí ciclos nuevos. Todos los módulos de Formación Profesional 

industrial tienen lista de espera y no se pueden ampliar las plazas. Estas obras son una 

prioridad. El impacto social de no llevar a cabo estas obras sería horrible. Quiere pensar 

que en este tema van a seguir contando con financiación y aquí también a nivel de diálogo 

social, todos los sindicatos están alineados y así lo ha manifestado también el Consejo 

Económico y Social. 

Interviene otro ciudadano. Indica que tal y como se va hacia el futuro a una ciudad 

más industrializada, le gustaría tener una ciudad más amable medioambientalmente 

hablando. Por eso le ha extrañado la falta de presupuesto que intente mitigar los cambios 

y ser proactivos en cuanto a la conservación de los pocos espacios naturales que quedan, 

por ejemplo, el río, el cual está degradado. No se puede disfrutar y no ve ninguna partida 

presupuestaria en medio ambiente que vaya destinada a la intención en este cambio.  

Responde el Sr. Moreno que se marcan prioridades por años. Esa vertiente fue una 

prioridad los dos últimos años donde se invirtieron más de dos millones de euros. Es cierto 

que son inversiones muy caras para actuaciones que resultan poco visibles, pero 

interesantes igualmente, como es la eliminación de especies invasoras, de residuos que no 

corresponden al río y que implican una inversión fuerte de naturalización. La otra 

vertiente en la que se está peleando en este ámbito en particular, es el Delta del río 

Palancia. Por parte de Conselleria está paralizada la actuación en el mismo hasta que ellos 

no resuelvan las propiedades ilegales que existen en el Delta, porque todavía hay casas, 

vayas y residuos a pesar de que los propietarios han recibido notificaciones para 

abandonar dichas viviendas. Se retiraron el 30% de esas propiedades ilegales en el lado 

norte, pero el 70% sigue allí. Parece que ya han movido ficha administrativamente y en 

breve van a empezar con las obras. Pero también es cierto que tienen que hacer un plan 

para la retirada de dichas propiedades ya que hay muchas que utilizaron en su día uralita 

y micro cemento para su construcción y eso va a retrasar las obras. Puesto que en este 

tema todavía no se va a poder actuar, se han centrado los esfuerzos en la eficiencia 

energética, y el personal de Medio Ambiente se va a centrar en esta materia. En cuanto a 

la parte central del Delta del Río, que es la parte pegada a la Senda Blava en su tramo 

central, la Conselleria de Territorio, en su Dirección General de Costas, se comprometió 

a rehabilitar 3.500 metros cuadrados de forma natural, pero el proyecto está paralizado.  

Insiste el ciudadano que su pregunta es más simple, habla de algo tan sencillo 

como es la limpieza de la ribera del río. La ribera que va desde la Senda Blava hasta el 

puente de San José. De hecho, hoy precisamente en una excursión del colegio los niños 

han recogido en 20 metros unos 300 kilos de latas, plásticos y papeles en la misma orilla; 

suciedad que está ahí estancada y que nadie se preocupa de limpiar.  

El Alcalde indica que el tramo urbano de Sagunto las actuaciones las tiene que 

hacer el Ayuntamiento por eso se invirtió un millón de euros, en el tramo estrictamente 

del Delta, también es el Ayuntamiento quien asume la responsabilidad de la iniciativa, 

pero todo lo que se sale de eso es competencia de la Confederación Hidrográfica del Júcar.  

El ciudadano interviniente indica que de todo el tramo que ha señalado, se quedó 

en una reunión que tenía que ser responsabilidad del Ayuntamiento la limpieza y también 

de contemplarlo en el presupuesto. Será cuestión de que la SAG o quien le corresponda 

se encargue de la limpieza de esa ribera del río, porque es una pena lo que se está 

perdiendo. Hay actuaciones sencillas de realizar, porque un sendero donde no se debe 

permitir el tránsito de vehículos a motor, simplemente cerrándolo ya se evitaría el paso 

de los mismos. Por eso se debería destinar alguna parte del presupuesto a la limpieza de 

la ribera del río. 
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Responde el Sr. Moreno e indica que se disponen de dos partidas, una para la 

limpieza de montes y otra para la adecuación de ríos y barrancos, es una pequeña cantidad, 

pero sí que hay destinada una partida del presupuesto a estos ámbitos.  

Insiste el ciudadano, para finalizar, que hay actuaciones como la limpieza que no 

suponen mucho coste y los ciudadanos lo agradecerían.  

Al hilo de lo que se está hablando acerca de la limpieza del río, interviene una 

ciudadana para manifestar que se podrían llevar a cabo campañas de voluntariado como 

una iniciativa por parte del Ayuntamiento, sería más económico y daría la oportunidad a 

la ciudadanía de colaborar al igual que se hace en la playa. 

El Sr. Alcalde afirma que sí, que le tienen que dar una vuelta a estos programas de 

voluntariado para poder llegar a más gente, porque estos voluntariados sólo atraen a 

madres y padres con niños pequeños que quieren inculcar estos valores a sus hijos, pero 

ha desaparecido la juventud de estas actividades. Puede que el Ayuntamiento tenga que 

pensar y trabajar en esto para volver a atraer a la juventud. 

Otro ciudadano pregunta por el apartado de vivienda social. 

Manifiesta el Sr. Alcalde que existe la Concejalía de Vivienda que es muy 

importante para el Equipo de Gobierno, de hecho, se creó la legislatura pasada y siguen 

apostando por la misma. La gran parte de las actuaciones del Departamento de Vivienda 

que están pendientes son los desarrollos de todos los ARRUS para actuaciones en el 

Barrio del Baladre. La idea es contar con estas inversiones para hacer actuaciones en otros 

barrios como el Congo, Vichita o el Casco Histórico. Pero ahora mismo, 

presupuestariamente, el importe principal tiene que ver con este tipo de inversiones. Más 

allá de eso se trata de una oficina que intenta explicar e informar a la ciudadanía de todas 

las ayudas de las que se pueden beneficiar y está trabajando con asociaciones que quieren 

llevar a cabo proyectos de vivienda social de diferente índole aprovechando solares 

municipales y, por lo tanto, también está trabajando con Patrimonio en esa posibilidad de 

realizar cesiones de suelo vinculado a vivienda social, pero esto no tiene reflejo 

presupuestario. 

Es el turno de otra ciudadana que quiere dar su opinión acerca de los presupuestos 

que entiende que son para favorecer y mejorar y le gustaría que las partidas destinadas al 

ocio y el divertimento en un futuro, en lugar de destinar estas partidas presupuestarias al 

ocio donde se invita al sufrimiento animal, se eliminaran del presupuesto y por el contrario 

esas mismas partidas presupuestarias se destinaran al bienestar animal.  

Toma la palabra el Sr. Alcalde para responder que recogen la propuesta. No 

obstante, durante la anterior legislatura se han presentado propuestas de fiestas 

alternativas con otro modelo de fiestas. Pero la realidad es que después de años esas 

propuestas de fiestas alternativas, que empezaron fuerte, con el tiempo se ha bajado 

considerablemente la participación. Entiende la queja, por supuesto, pero la realidad 

social es la que es. Además, en el modelo de fiestas patronales actual participan entre 

policías y demás personal entre 5.000 y 6.000 personas al día, en el modelo de fiestas 

alternativo participan unas 300 o 400 personas al día. El Ayuntamiento no está para 

imponer un modelo de fiestas, tiene que responder a la realidad social independientemente 

de que sí que empujen en determinadas direcciones para que las fiestas sean más 

representativas y todo el mundo pueda encontrar actividades que le hagan disfrutar de las 

fiestas patronales.  

Insiste la interviniente que poco a poco se va hacia un futuro y todo se ha de 

mejorar y hay otras alternativas y cuando la gente se mentalice que con las nuevas 

actividades de ocio no habrá más animales que sufran se irá entendiendo. Pero hay que 

buscar alternativas para que la gente joven y no tan joven se divierta. 
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Interviene otro ciudadano que pregunta si en el presupuesto de mejora de la ciudad 

está previsto terminar el Barrio de la Marina., como es la Calle Canalejas, la Calle 

Trovador, la Calle Teodoro Llorente… 

Manifiesta el Sr. Moreno que hay dos aspectos a nivel presupuestario en cuanto a 

este Barrio, hay un aspecto que no aparece y otra cuestión que no es que aparezca con 

nombre y apellidos, pero que son actuaciones que va a llevar a cabo mantenimiento. 

Mantenimiento tiene un presupuesto de un millón de euros para actuaciones en calles y 

avenidas.  

Insiste el ciudadano que, por ejemplo, en la Calle Trovador cuando llueve se llena 

de agua y es un desastre. Y otra cuestión es la Avenida Camp de Morvedre, también 

cuando llueve, desde la Escuela Eduardo Merello hasta la Avenida Mediterráneo, baja el 

agua a raudales porque no hay ningún tragadero. 

El Sr. Alcalde explica que no es del todo cierto que no haya ningún tragadero. Ha 

habido una inversión potente en una primera Fase A, en esta fase, la Calle Barcelona y la 

Calle Alicante se levantaron para hacer nuevas conducciones. Se han hecho las 

conducciones intermedias que van a un colector, pero el colector no se ha redimensionado, 

trabajos que se harán en la Fase B. Estas actuaciones no aparecen aquí, porque estas 

actuaciones aparecen en el presupuesto de Aguas de Sagunto, que es una empresa pública 

participada con el 51% del Ayuntamiento, pero el 49% es de la empresa Global Omnium, 

por lo tanto, no hace consolidación fiscal con el Ayuntamiento. Con el Barrio de la Marina 

pasa más o menos lo mismo, pero la problemática de este barrio no se va a solucionar en 

breve porque según los análisis hechos, la solución de este barrio pasa por crear un 

depósito de tormentas, el proyecto del depósito de tormentas está en marcha, se comenzó 

el año pasado por indicación urgente de todo el Consejo de Administración donde todos 

los partidos están representados, pero es un proyecto de millones de euros, que no implica 

sólo el depósito de tormentas, sino que implica todas las infraestructuras que van 

alrededor, entre ellas una estación de bombeo para extraer toda el agua acumulada, 

estaciones de filtrado para que el agua que se acumule en el depósito de tormentas sea ya 

limpia etc…es un proyecto muy grande y que afecta no solo a instancias de la Generalitat, 

a la Dirección General del Agua, sino que, además, en este caso en particular, el depósito 

de tormentas va en una zona que es marítimo terrestre con lo cual, la Dirección General 

de Costas tiene que dar su visto bueno a todo este proyecto. Ahora mismo se está licitando 

el proyecto constructivo, se va a seleccionar una empresa que vaya al detalle. Una vez se 

cuente con este proyecto se tendrá que ejecutar, así que el Sr. Alcalde entiende que durante 

los tres siguientes años pelearán por este proyecto. No obstante, lo que sí que está 

haciendo Aigües de Sagunt sabiendo que este proyecto va a tardar, es intentar mejorar 

aguas arriba, y las actuaciones en la Calle Barcelona y la Calle Alicante, se tienen que 

hacer también en la zona de la Plaza Ibérica, porque gran parte del problema de la Marina 

es que toda la zona de Plaza Ibérica acaba vertiendo el agua a la Avenida Tres de Abril y 

toda el agua baja por Tres de Abril que actúa como un canal, hasta llegar al Barrio de la 

Marina. Así pues, el agua que ya acumula la Marina, más a parte la que recoge de la 

Avenida Tres de Abril, termina muy inundado. Por eso se están haciendo las actuaciones 

aguas arriba para asegurar que allí se va sacando poco a poco agua y parece que ha 

funcionado pues en las últimas lluvias no ha habido inundaciones como las del 2021.  

El tema de asfaltado, por el contrario, sí que aparece en el presupuesto con un 

millón de euros en el Departamento de Mantenimiento. 

 

Y no habiendo más asuntos que tratar, por la Presidencia, se levanta la sesión, 

siendo las 20 horas y 31 minutos, de todo lo cual, como Secretaria-Delegada, doy fe. 


